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令和７年５月定例教育委員会 会議録（概要版）

１ 開会 （13時 30 分）

２ 前回の会議録承認

教育長から、４月の定例教育委員会の会議録の承認について諮られ、全員一致で承

認された。

３ 報告

（１）教育長報告

４/24 JC 市長表敬訪問（e-sports）

４/26 大王谷農業小学校開校式（児童６名、大人８名）

４/27 こども落語（細島みなと資料館）

４/28 R７年度第１回通学区域審議会

５/５ 美々津子ども祭り

５/７ 県教育次長来訪・協議

県教委教職員課長来訪・協議

北部児相訪問・協議：部長・課長・補佐等

５/11 美々津の歴史的町並みを守る会総会

春のとしょかんまつり

春のお茶会

５/13 臨時市議会（議長等選挙、委員会構成他）

開催年月日 令和 7年５月２８日（水） 場 所
東郷公民館

交流研修ホール

開 催 時 間 13 時 30 分 ～ 15 時 06 分

出 席 者

教 育 長 今村 卓也

教育委員 垣内 正俊、是澤 利保、黒木 智美、児玉 広美

事 務 局

堀田教育部長、鍋島教育総務課長、若杉学校教育課長、星野

文化・生涯学習課長、林田中央公民館長、高瀬学校給食セン

ター所長補佐、海野図書館長、三窪教育総務課総務企画係長、

兼光教育総務課総務企画係主事
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新議長等三役表敬

５/14～17 全国都市教育長協議会研修大会（埼玉県川越市）

５/18 砂の造形大会

細島小学校運動会、日向中学校・財光寺中学校・大王谷中学校体育大会

５/20 県民総合スポーツ祭日向市選手団結団式

５/21 市内小中学校校長会

５/23 濰坊市交流促進協議会総会

５/24 子どもの夢実現サポート事業審査会

日向東ロータリークラブ創立 50 周年記念式典（電子図書贈呈）

５/25 子どもの夢実現サポート事業審査会

５/27 塩見小学校運動会

学校人権・同和教育推進協議会総会

（３）教育委員報告

【是澤委員】

５/18 財光寺中学校体育大会に出席。毎年出席していたところ、今まで三団、四団

編成であったが、今年は赤団と青団の二団編成だった。午前中で終わらせるための効率

化や学級編成の都合上、５クラスある学年や４クラスある学年があるため、二団編成に

なったのではないかと考えた。効率という観点から見ると、競技時間以外の準備時間を

利用して実行委員長の挨拶や各団長の自己紹介など、情報発信をしており、良い取り組

みだと思った。以前は、昼食後に部活動紹介をするといった時間があったが、空き時間

に情報発信をすることで、より効果的に情報共有できていると感じた。

５/24 JC フェスタ 2025 in 日向に出席。先程教育長の話にもあった、青年会議所が

市長を表敬訪問した『ひなた eスポーツ』と『わんぱく相撲宮崎県大会』の同時開催だ

った。当日は土砂降りの雨だったが、文化交流センターの中は熱気に包まれていた。様々

な場面で子どもたちの多様な将来性を感じる体験ができた。

【黒木委員】

５/５ 美々津子ども祭りに参加。３月のおひなさん祭りに比べると、人が少なかっ

たものの、子ども向けの輪投げ大会やかぶと作りなどのイベントがあり、広場は子ども

たちで賑わっていた。天気が良かったので、五月人形の展示会場から足を伸ばして美々

津の町並みを散歩している方々もいた。美々津の町並み全体を楽しむイベントの一つと

して良い取り組みだと改めて思った。

５/18 大王谷学園中等部体育大会に出席。今年のスローガンは、「勝・覇・笑・美・

戦（かっぱえびせん）」とユニークなものでした。これは「単に勝利だけを目指すので
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はなく、応援も競技も一生懸命頑張って美しい戦いをしましょう」という意味があり、

生徒からの応募の中から決定したとのことだった。このスローガンのように、どの学年

も全力で競技や応援に取り組み、熱い戦いが繰り広げられていた。その一生懸命な姿に

感動するとともに、元気ももらうことができた。また、最初の生徒会長の挨拶や最後の

実行委員長の挨拶も大変素晴らしく、周囲の方々への感謝や同級生や後輩たちに対する

熱意の込められたエールやメッセージが伝わってきて、とても感動した。車椅子の生徒

が１名いたが、車椅子でも無理なく参加できるように各競技で工夫がされており、特別

扱いではなく、自然な形で競技に参加できる配慮にも感心した。素晴らしい体育大会だ

った。

【児玉委員】

４/27 こども落語（細島みなと寄席）に出席。初めてこども落語を聞いた。参加した

子供たちは８名おり、それぞれ滑舌よく話していた。全ての文章を暗記するだけでなく、

気持ちを込めて披露してくれたことに感動した。

５/17 細島小学校運動会前日準備に参加。毎年恒例の校門に杉の飾り付けを行った。

地区の区長をはじめ、近隣の住民の方々が協力して竹も使いながら装飾をした。小雨が

気になったが、準備は万端で本番を迎えた。

５/18 細島小学校運動会に出席。雨が心配だったが、子どもたち８０名全員が運動

会に参加できた。校長先生の挨拶の中で、感謝の気持ちを忘れないでほしいという言葉

が印象に残っている。一年生から六年生まで一生懸命競技に参加し、準備も一生懸命行

っており、私も元気をもらった。

５/25 平岩小中学校運動会に参加。本来は２４日に行う予定だったが、雨により翌

日に延期になった。水はけが良く、開催することができた。初めて小中学校合同の運動

会に参加し、中学生と小学生が協力する姿がとても良いと思いながら見ていた。昨年ま

で教頭先生をしていた山口先生が観に来ていて、平岩音頭を一緒に踊っていた。山口先

生に「手さばき、足さばきが上手ですね。」と言うと、「７年いたんですよ。７年頑張っ

たんだ。」と誇らしげに話していた。久しぶりに会話もできて、楽しい時間を過ごすこ

とができた。

【垣内委員】

５/11 春のとしょかんまつりに参加。観客の方よりも早い時間に到着したが、館長

をはじめ、職員の方々がそれぞれの場所で準備を分担して行っており、感心した。サー

クルお話会や音楽会などいろいろな企画が考えられていた。子ども読書週間の期間にあ

たるが、子どもたちの意識付けや地域への意識付けが行われているイベントだと思った。

利用者を受け入れるだけでなく、各幼稚園や保育園への読み聞かせに出向いているので、
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ありがたく感じた。

５/18 日向中学校体育大会に出席。例年より早い梅雨入りで心配していたが、曇り

空で、コンディション的には最高なのではないかと思った。プログラムは応援、団技、

リレーの三種目で、個人種目がなかったのが寂しく感じた。それぞれ団技もリレーも協

力し合ってこそできる競技が中心で、感謝の気持ちをもった。校長先生や生徒会長の挨

拶の中で「全力」というテーマで話されていたが、一人一人が全力で取り組んでいる様

子を見ることができた。スローガンが体現されていたと思う。一人一人の協力が全力に

つながることを実感できた大会だった。

５/24、５/25 子どもの夢実現サポート事業審査会に参加。８名の中学生が参加。紹

介の中で、学校でのキャリア教育の中で学ばせていただいたという言葉や、保護者や先

生方からの指導があったことが伝えられ、自分一人ではなく、多くの方のサポートがあ

って成り立っている事業という感じがした。特にプレゼンテーションでは、中学生が創

意工夫を凝らし、大人に負けないような発表をしていて感心した。

【今村教育長】

児玉委員のこども落語の話が出てきたので、詳細と今後の取り組みについて説明する

と、最後に紹介された中学３年生の生徒は、全国大会に出るほどの実力をもっている。

今年７月 26 日、27 日に日向市文化交流センターで「もしかしたら落語が地球を救うか

もしれない」という全国大会が開かれる。今回が 15 回目となるが、最後の大会と位置

づけている。26 日の午後から予選が行われ、翌日は 10 時半から決勝戦がある。決勝戦

はとても素晴らしく、歴代の参加者の中にはプロの落語家になっている方もいる。

美々津の子ども祭りも、おひなさん祭りに続いて、良いイベントとして定着してきて

いると思った。

体育大会の話があったが、４校あり、大王谷学園中等部は午前中、細島小学校、日向

中学校はお昼挟んだ形で行われた。平岩小中学校もお昼を挟んで、昨日行われた塩見小

学校は、午前中の開催だった。

子どもの夢実現サポート事業については、昨年は 45 名の応募があったが、今年は 10

数名とのことだった。一次選考を勝ち抜いた８名のプレゼンを見て、３名決定した。中

学１年生が２名、３年生が１名と聞いている。

４ 議事

本日の議案である第２４号の『令和６年度日向市一般会計補正予算（第 10 号）』と第

２５号の『令和７年度日向市一般会計補正予算（第 11 号）』については日向市教育委員

会会議規則第 14条により、非公開としたいがよろしいか。（異議なし）

それでは、議案第２４号と第２５号は非公開とし、審議の際は、傍聴者及び関係課以
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外の職員には退出していただく。

●報告第５号 令和７年度学校運営協議会委員の委嘱について

（若杉学校教育課長が資料に沿って説明）

【今村教育長】

なにか質問はないか。（質問なし）

●報告第６号 日向市立学校の児童生徒の出席停止に関する規則の一部を改正する規則

（若杉学校教育課長が資料に沿って説明）

【今村教育長】

なにか質問はないか。（質問なし）

●議案第２０号 日向市社会教育委員の委嘱・任命について

（星野文化・生涯学習課長が資料に沿って説明）

【今村教育長】

なにか質問はないか。（質問なし）

では、承認するということでよろしいか。（異議なし）

●議案第２１号 日向市学校給食センター運営審議会委員の委嘱・任命について

（高瀬学校給食センター所長補佐が資料に沿って説明）

【今村教育長】

なにか質問はないか。（質問なし）

では、承認するということでよろしいか。（異議なし）

●議案第２２号 日向市育英奨学生選考委員会の委嘱（任命）について

（鍋島教育総務課長が資料に沿って説明）

【今村教育長】

なにか質問はないか。
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【是澤委員】

委嘱日が６月４日からになっているのはなぜか。

【鍋島教育総務課長】

６月４日に審査会が開催されるためである。

【今村教育長】

他に質問はないか。（質問なし）

では、承認するということでよろしいか。（異議なし）

●議案第２３号 日向市大王谷学園初等部プール開放規則の一部を改正する規則

（鍋島教育総務課長が資料に沿って説明）

【今村教育長】

なにか質問はないか。

【垣内委員】

大王谷小学校を開放した時のプール利用者について、どのくらいの人が利用していた

のか知りたい。

【鍋島教育総務課長】

1,090 人が利用していた。

【今村教育長】

綺麗に整備したが、学校のプールと併用して利用するという話はなかったのか。

【鍋島教育総務課長】

スポーツ振興課から令和７年度は、学校を使わず民間施設のみを利用するとのことだ

った。

【今村教育長】

市内在住だと無料とあるが、有料であれば、市外在住の方も利用できるのか。

【鍋島教育総務課長】

市内在住者に限るとあるので、原則論でいうと、市外在住者は使うことが難しいので
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はないか。

【今村教育長】

直接運用するのは、教育委員会ではなくスポーツ振興課であり、あくまで教育委員会

としては、大王谷小学校のプールの貸出を止める規則の改正を行うということである。

【黒木委員】

各日曜日に市民開放するとあるが、要望があれば、他の曜日も開放することを検討す

るのか。

【鍋島教育総務課長】

各日曜日のみの開放であり、その他曜日については、開放しないと伺っている。

【今村教育長】

７月～１０月までの各日曜日の開放ということだが、所管はどこになるのか。

【鍋島教育総務課長】

スポーツ振興課が所管である。

【堀田教育部長】

市長部局で、民間施設の利用を進めている為、教育委員会として夏休みの大王谷小学

校のプールを開放しないことが決まった。ただ、令和７年度の利用が決まっているだけ

で、その先は未定である。

【今村教育長】

他に質問はないか。（質問なし）

では、承認するということでよろしいか。（異議なし）

●議案第２４号 令和６年度日向市一般会計補正予算（第 10 号）

●議案第２５号 令和７年度日向市一般会計補正予算（第１号）

５ 各課事業報告

【鍋島教育総務課長】

７/８ 日向市中学生平和交流事業結団式（長崎ピースフォーラム派遣者と合同）
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８月５日（火）～７日（木）沖縄派遣

８/20～８/22 浦添市中学生平和交流事業 来市予定

NHK の「鶴瓶の家族に乾杯」という番組で細島や美々津の伝建地区に撮影に来られた

ということなので、７月に放送されるのではないかと思う。

【若杉学校教育課長】

６/５ 共同学校事務室運営協議会合同会

６/７～６/８ 第 76回日向地区中学校総合体育大会

６/13～７/１ 小中学校教科書展示、７月から今年も学校訪問を実施する。

７/18 第１学期終業式 ※第２学期始業式８月２６日（月）

７/31 第 50 回日向市人権・同和教育研究大会（日向市文化交流センターほか）

８/14～８/20 英会話交流実践事業ハワイモミラニ小学校派遣

※モミラニ小児童日向市受入 10/８～10/13

８/22 第 49 回牧水かるた大会

【星野文化・生涯学習課長】

５/28 日向市青少年指導員連絡協議会総会（中央公民館第４研修室）

５/30 花柳路太氏ほか路乃会表敬訪問

６/21～28 第 45 回日向市美術展覧会（日向市文化交流センター※25 日のみ休館）

６/28 第 45 回日向市美術展覧会表彰式

令和７年度日向市子どもの夢実現サポート事業について

今年度の応募者数は、市内５校から 11 名だった。昨年度は、８校から 45 名の応募が

あったため 34 名の減少となっている。減少の要因としては、昨年は宿題として取り組

んでいた学校があり、その影響で応募者数が増加したが、今年度はその取り組みが無か

ったことが挙げられる。応募者数が多いものの、熱意に差があり、内容が薄かったり曖

昧だったりするものもあった。そのため、審査員の負担が大きかった。そこで今年度は、

応募申請書を厳格化し、きちんと記入してもらうようにした。これにより、応募するハ

ードルが上がったことも、応募者減少の一因に考えられる。他にも、申込者が多くても

通過するのは３名だけなので、通過する可能性が見えずに諦めてしまう人もいるのでは

ないかと考えた。

今年度の傾向としては、設問の一つ一つに丁寧に記載されており、将来の夢と真摯に

向き合っていることが伝わってきた。内容については、女優やモデルといった自分が注

目されるような職業ではなく、人を喜ばせる商品の開発やメイクアップアーティストに

なりたいといった裏方で働き支えるような職業を志望する人が多かった。
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選考については、11 名の応募者をまず書類選考で８名に絞り、プレゼンテーション

による二次選考で３名を決定した。

今後については、６月初旬から打ち合わせを行い、10月までには取り組みを終え、12

月中に報告会を開催したいと考えている。

【林田中央公民館長】

館内のイベントは特になし。

６/７～６/８ 第 39 回日向木挽唄全国大会

【高瀬学校給食センター所長補佐】

施設見学を市内小学校を中心に行っており、随時対応している。

6月の給食だよりと献立表を市内小中学校に配布、そして市ホームページに掲載して

いる。

【海野図書館長】

６/７ 富島高等学校家庭クラブボランティア活動

６/17～19 財光寺中学校２年生職場体験

８/２ 夏休み子ども学習会「図書館でプログラミング体験」

８/９ 夏休み特別上映会

８/22 すばなしによるこわーい話

【今村教育長】

なにか質問はないか。（質問なし）

６ その他

（１）６月の定例教育委員会の日程について

令和 7年６月 25 日（水）13時 30 分～

（２）６月定例市議会の日程について

６月 ６日（金）招集日

１６日（月）～１９日（金）一般質問

２０日（金）議案質疑

２３日（月）～２５日（水）常任委員会審査

２７日（金）採決
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（３）その他

７ 閉会 （15時 06 分）


